

Tag der Technik als Sprungbrett in die Berufsausbildung

Peter Hayawi ist ein gutes Beispiel dafür, wie sinnvoll der Besuch des Tags der Technik beim ILW Mainz sein kann. Auf der Internetseite der überbetrieblichen Ausbildungseinrichtung findet sich ein Video über den Tag der Technik 2018, das auch ein Kurzinterview mit dem damaligen Schüler einer 9. Klasse zeigt: „Ich habe bei neun Betrieben meine Bewerbung gerade abgegeben“, berichtet er stolz.



Fand am Tag der Technik seinen Traumberuf: Peter Hayawi, angehender Elektroniker für Betriebstechnik.

Weil er eher praktisch und handwerklich begabt war, dachte Peter Hayawi sich damals: „Der Tag der Technik ist die Gelegenheit für mich!“ Dort würde er gute Möglichkeiten finden, sich über verschiedene Ausbildungsberufe zu informieren und erste Kontakte zu Lehrbetrieben zu knüpfen. Auf seinen Besuch hat sich Peter Hayawi gut vorbereitet und Lebenslauf und Bewerbungsschreiben gleich mitgenommen. Diese Unterlagen zu formulieren und ansprechend zu gestalten ist gar nicht so einfach für einen jungen Menschen. Peter nutzte kurzerhand seinen schulischen Kontakt zu einem Mentor, der ihm dabei half, die Texte zu schreiben.

Vier Unternehmen luden Peter Hayawi auf seine Bewerbungen hin zu einem Gespräch ein. Unterschreiben hat er dann für eine Ausbildung zum Elektroniker für Betriebstechnik bei den Mainzer Netzen. Diese Entscheidung würde er auch heute nicht anders treffen. „Elektrotechnik ist mein Ding“, sagt er, „wenn man erst einmal herausgefunden hat, welche Tätigkeiten einen motivieren und man sich dann richtig engagiert, macht's wirklich Spaß“.

Ein wichtiger Meilenstein in der Ausbildung war für Peter Hayawi die Zwischenprüfung im 2. Lehrjahr. „Da konnte man sehen, wo man steht und eventuell Lücken schließen.“ Wenn er im Januar seinen Facharbeiterbrief bekommt, will er als Monteur arbeiten. Diese Tätigkeit vereint, was ihm Spaß macht: handwerklich auch knifflige Aufgaben lösen und dabei Kontakt mit Kunden haben. Daniel Kitz, Fachbereichsleiter Elektrotechnik/Mechatronik beim ILW Mainz, freut sich über den gelungenen Ausbildungsweg: „Es ist toll, als Partner der Ausbildung die positive Entwicklung des Menschen Peter Hayawi begleiten zu dürfen. Hier ist eine mustergültige Transformation vom Schüler zum Arbeitnehmer erfolgt. Die Mainzer Netze können sehr stolz sein!“

Er kann sich gut vorstellen, als Ansprechpartner für junge Menschen in der Ausbildung da zu sein. Der Tag der Technik beim ILW Mainz ist für ihn in jedem Fall eine Empfehlung wert: „Mein Leben hat sich dadurch um 180 Grad positiv geändert!“

